



Los enfermos con demencia ocupan el 50% de las plazas en residencias

La ministra de Sanidad anuncia en Salamanca que el nuevo acuerdo sociosanitario nacional tendrá un apartado específico para las enfermedades neurodegenerativas

• La Reina Doña Sofía inaugura, junto al presidente de la Junta, el simposio 'Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer'.

M.G.P./EUROPA PRESS / SALAMANCA
El 50% de las 44.400 plazas en residencias existentes en Castilla y León están ocupadas por enfermos de Alzheimer o alguna otra demencia, según el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, quien añadió que, a este total, hay que sumarle las 2.600 plazas en estancias diurnas que atienden también a pacientes con estas dolencias.

Estos datos, según el dirigente regional, demuestran que en Castilla y León, una de las comunidades con mayor esperanza de vida de España, "se ha trabajado muy intensamente" en los últimos años para dar respuesta a los retos que lleva a aparejada esa circunstancia, como son el mayor protagonismo del Alzheimer y otras demencias neurodegenerativas.

Herrera realizó estas declaraciones durante el simposio 'Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer' desarrollado ayer en Salamanca e inaugurado por la Reina Doña Sofía. Allí recordó que la región tiene "la mejor cobertura de España y ocupa una posición de liderazgo en la gestión de la atención a la dependencia".

EMPLEO ESTABLE. Según el presidente del Ejecutivo regional, Castilla y León es la comunidad que "más empleo genera vinculado a los servicios sociales para personas dependientes", con más de 15.000 puestos de trabajo, la mayoría en el medio rural. Esta cifra se ha conseguido gracias a un "mayor dinamismo del sector residencial, que ha crecido un 15% desde el año 2007, y una mayor ocupación de los centros", que han rebajado su porcentaje de vacantes del 22 al 12%.

Herrera recordó también, que buena parte de la atención que reciben estos enfermos en su día a día viene de parte de un gran movimiento asociativo con el que se



La Reina Doña Sofía, flanqueada por la ministra de Sanidad y el presidente de la Junta de Castilla y León. /AGENCIAS

gestionan más de 800 plazas en estancias diurnas y que desarrolla programas de estimulación cognitiva y apoyo psicológico para pacientes y familiares

Por último, destacó las bondades de un nuevo modelo de atención desarrollado en la Comunidad en los últimos años como es 'En mi casa'. Con él se apuesta por crear instalaciones multiservicios que aumenten los apoyos a las personas mayores en su propio domicilio. En la actualidad, Castilla y León cuenta con más de un centenar de estos centros en los que se ofrecen servicios asociados como ayuda a domicilio, lavandería, catering o rehabilitación, entre otros.

Esta iniciativa pionera, que comenzó hace dos años en Soria y que transforma las estructuras tradicionales de las residencias en auténticas unidades de convivencia diseñadas para dar el máximo protagonismo a la autonomía de los usuarios, duplicará el número de centros asociados el próximo año y se extenderá también a la red pública puesto que está resultando

"muy satisfactoria", dijo Herrera.

El encuentro contó también con la presencia de la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, quien adelantó que

La región cuenta con más de **15.000** trabajos relacionados con la dependencia y los mayores

el nuevo acuerdo sociosanitario impulsado por el Gobierno y que espera obtenga el apoyo de todas las comunidades autónomas, contará con una estrategia "específica" para la atención a enfermedades neurodegenerativas, informó Europa Press.

Mato, que estuvo acompañada también del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández, y el alcalde de la capital sal-

mantina, Alfonso Fernández Mañueco, destacó que, según varios estudios, el 37% de la población española tendrá más de 65 años en 2050. "Es una buena noticia saber que se van a vivir más años, pero este dato trae consigo nuevos desafíos en la lucha contra enfermedades neurodegenerativas como el Alzheimer", aseguró.

CONOCIMIENTO. La titular de Sanidad afirmó también que actos como el que se desarrolló ayer ayudan "enriquecer el conocimiento" sobre esta dolencia que, cada vez en mayor medida, tiene gran relevancia por el envejecimiento poblacional.

Por último, declaró que, hasta el momento y a pesar de la "complejidad" de los retos, se han conseguido "avances" en su tratamiento. Aún así, aún "desconocemos muchas cosas", lamentó, aunque confió en que los expertos conseguirán los objetivos marcados gracias al trabajo de investigadores como los que han participado en el simposio de Salamanca.